

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan analisis tentang pengaruh majelis ta'lim terhadap peningkatan religiusitas masyarakat Desa Tanjung, Kedamean, Gresik, maka peneliti dapat menyimpulkan sebagai berikut:

1. Majelis ta'lim di Desa Tanjung, Kedamean, Gresik dapat dikatakan baik, hal ini dibuktikan dengan rutinitas majelis ta'lim yang dilakukan sekali dalam satu minggu dan bertambahnya wawasan serta pengetahuan masyarakat tentang agama Islam yang diaplikasikan dan diterapkan pada kehidupan sehari-hari. Majelis ta'lim yang terbilang baik dibuktikan dengan hasil penyebaran angket dengan skor rata-rata 3.1 yang tergolong baik.
2. Peningkatan religiusitas masyarakat Desa Tanjung, Kedamean, Gresik juga tergolong baik yakni ada peningkatan dari sebelumnya, hal ini terlihat dari usaha-usaha untuk meningkatkan religiusitas masyarakat dengan melakukan dimensi-dimensi religiusitas yang meliputi keyakinan, ritual (ibadah), pengetahuan agama, pengalaman, dan pengamalan dalam kehidupan sehari-hari. Peningkatan religiusitas yang terbilang baik dibuktikan dengan hasil penyebaran angket dengan skor nilai rata-rata 3.1 yang tergolong baik.

3. Majelis ta'lim yang ada di Desa Tanjung, Kedamean, Gresik mempunyai pengaruh positif pada peningkatan religiusitas masyarakat desa Tanjung, Kedamean, Gresik. Dengan adanya majelis ta'lim masyarakat akan lebih mengetahui dan memahami ajaran Islam yang di sampaikan melalui materi-materi dari majelis ta'lim, hal ini dapat dibuktikan dengan hasil analisis data yang tersebar dan di hitung dengan rumus regresi linier yang mendapatkan hasil  $Y = 73.79 + 0.031 X$ , jika majelis ta'lim (X) di tingkatkan 40% maka religiusitas masyarakat desa Tanjung, Kedamean, Gresik akan bertambah  $Y = 73.79 + 0.031 (40)$ , akan mendapatkan hasil  $73.79 + 1.24$ . jadi dapat dikatakan bahwa "Ho" di tolak dan "Ha" diterima yakni ada pengaruh antara majelis ta'lim dengan peningkatan religiusitas masyarakat Desa Tanjung, Kedamean, Gresik.

## **B. Saran-saran**

Adapun saran-saran yang hendak dikemukakan peneliti berkenaan dengan pengaruh majelis ta'lim terhadap peningkatan religiusitas masyarakat Desa Tanjung, Kedamean, Gresik adalah sebagai berikut:

1. Hendaknya kegiatan majelis ta'lim ditingkatkan lagi, sehingga nilai-nilai agama lebih tertanam pada jamaah dalam pelaksanaan kehidupan sehari-hari.
2. Hendaknya pengelolaan majelis ta'lim dilengkapi lagi, khususnya pada administrasi sehingga menjadi kegiatan resmi.